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L’APPLICATION POUR 

TROUVER UN LOGEMENT 
ÉTUDIANT

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

VILLEPREUX
Jean-Baptiste 
Hamonic : 
« Passer d’une 
sobriété subie 
à une sobriété 
choisie »

MONTIGNY-LE- 
BRETONNEUX
La foule au 
rendez-vous 
pour le 1er 
Salon du bien-
être à la Ferme 
du Manet

ÎLE-DE-FRANCE
Un concours 
pour les startups 
franciliennes  
mêlant intelli-
gence artificielle 
et transition 
énergétique
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À Saint-Quentin-en-
Yvelines, plusieurs 
lignes à haute 
tension pourraient 
être enfouies dans 
les années à venir. 
En attendant, à 
Magny-les-Hameaux, 
un collectif d’habitants 
se mobilise.
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JO 2024 :  
VTT SUR LA COLLINE 

D’ÉLANCOURT,  
LA MENACE  
CHAMONIX ?

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

SAINT-QUENTIN-
EN-YVELINES
L’institut 
handisport  
du futur  
doit ouvrir  
en 2024

GUYANCOURT
Le maire 
sortant 
François 
Morton est tête  
de liste aux 
élections 
municipales

MAUREPAS
Un chapiteau 
provisoire  
pour aider les 
commerçants à 
affronter l’hiver

Anciennement appelé 
L’International, 
l’immeuble Le Carré 
affiche un tout 
nouveau visage.  
Sa partie bureaux 
est désormais 
majoritairement 
occupée par  
la société Expleo.
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01 58 88 10 00
(1)

JUSQU’À 

6 000 €
 DE REMISE (1)

SUR UNE SÉLECTION DE LOGEMENTS 

LES TERRASSES DU TRIANON

Saint-Cyr-l’Ecole

(1) Réduction de 1500 euros par pièce principale (pièce de plus de 7m² hors cuisine et salle de bain) sur le prix de vente sur une sélection de logements (lots : C34, H15, H34, D12, G22) de la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sur la base de la grille de prix en TVA 20%  des logements en vigueur au 04/10/2019. Offre valable pour toute réservation signée entre le 04 novembre 2019 et le 30 novembre 2019 d’un appartement sur 
la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de 
la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Document et illustration non contractuels.  Crédit Photo : Getty Images. Conception : Types Top/Athana 10-19.
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 vous désirez passer votre publicité dans notre journal ?   
entrepreneur, commerçant, artisan
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Montigny : Grand Corps Malade slame  
à la ferme du Manet ce vendredi Page 14

Les violences 
conjugales augmentent 
ou la parole se libère ?
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20 LOGEMENTS  
EN ACCESSION SOCIALE  

À LA PROPRIÉTÉ SUR  
LE SITE DE L’EX-COLLÈGE 

BERGSON

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

SAINT-QUENTIN- 
EN-YVELINES
Le projet  
de règlement  
de la publicité 
est acté

COIGNIÈRES
Le magasin 
O’Tera a 
définitivement  
fermé  
ses portes

GUYANCOURT
L’ancien site  
de Thalès  
prendra le nom 
de quartier  
des Savoirs

Depuis le lancement  
du Grenelle consacré  
aux violences conjugales, 
les associations œuvrant 
à SQY ont noté  
une nette augmentation 
des signalements 
de violences faites 
aux femmes. Alors 
recrudescence ou prise 
de conscience ?
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FAIRE DÉCOUVRIR ET 
ATTIRER LES JEUNES  
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SQY BUSINESS DAY :  
UNE JOURNÉE  

POUR  
« FACILITER LA VIE »  
DES ENTREPRISES

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

PLAISIR
3 000 arbres 
en plus pour  
la forêt de 
Sainte-Apolline

LA VERRIÈRE
Face aux 
désagréments 
pointés  
par les 
habitants, 
Eurovia fait 
visiter son site

ÉLANCOURT
Le restaurant 
Les Templiers 
s’associe  
au Coin du 
sommelier  
pour installer  
une cave à vins
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Le réaménagement 
du carrefour de la 
Malmedonne est 
désormais espéré pour 
démarrer en 2024. Il 
permettra de relier La 
Verrière et Maurepas, 
actuellement séparées 
par la RN 10.
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Réaménagement  
du carrefour de  
la Malmedonne :  
la RN 10 va être enfouie



Enfouissement des lignes à haute 
tension : la tension monte

À Saint-Quentin-en-Yvelines, plusieurs 
lignes à haute tension pourraient 

être enfouies dans les années à venir. 
En attendant, à Magny-les-Hameaux, 

un collectif d’habitants se mobilise.

Le sujet revient régulièrement 
sur le devant de la scène 
mais ne trouve que très rare-
ment une véritable réponse. 

Depuis des décennies, l’enfouissement 
de plusieurs lignes à haute tension est 
envisagé à Saint-Quentin-en-Yvelines 
dans les villes d’Élancourt, de La 
Verrière ou encore de Magny-les-
Hameaux. Des études successives sont 
lancées, des réunions ont eu lieu et 
certains projets ont même failli aboutir, 
mais les questions du financement 
et de la faisabilité technique posent 
régulièrement problème.

4 000 habitants concernés

À Magny-les-Hameaux, dans le 
quartier du Buisson, un collectif 
d’habitants vient tout juste d’être créé 
pour demander l’enfouissement de 
la ligne à haute tension qui traverse 
le quartier de part en part. Dans ce 
quartier le plus peuplé de Magny-
les-Hameaux avec pas moins de 
4 000 âmes, les lignes à haute tension 
survolent le groupe scolaire André 
Gide (école maternelle et école 
élémentaire), le gymnase Auguste 
Delaune, la crèche et également bon 
nombre d’habitations.

«  J’ai lancé cette démarche parce que 
j’habite dans le quartier, que mon fils de 
10 mois va bientôt aller à la crèche et que 
ma femme est enceinte, explique Pierre-
Louis Brière, membre fondateur du 
collectif citoyen pour l’enfouissement 
des lignes haute tension de Magny-
les-Hameaux. De nombreuses familles 
du quartier sont réceptives. Tout le 
monde est conscient des risques. Nous 
avons déjà 70 adhérents en seulement 
quelques jours d’existence. Mais on voit 
bien que, jusqu’à présent, le principal 
obstacle, c’était le découragement. »

Il rappelle : « Cela fait tellement long-
temps que l’on parle de l’enfouissement. 
Le dossier a avancé à plusieurs reprises 
mais, au final, il ne s’est jamais rien 
passé. Pour la première fois, nous avons 
monté un collectif avec pour objectif 
d’être un certain nombre pour être cré-
dibles et pour pouvoir peser. Nous allons 
organiser des mobilisations, faire des 
courriers à RTE (Réseau de transport 
d’électricité) et aux principaux acteurs 
qui peuvent financer cet enfouissement 
(l’agglomération de Saint-Quentin-en-
Yvelines, le département des Yvelines, 
la région Île-de-France, RTE). Nous 

voulons obtenir des rendez-vous et, si 
possible, obtenir rapidement un calen-
drier d’enfouissement. »

Et ce jeune père, récemment installé 
dans le quartier du Buisson avec 
sa famille, estime avoir des raisons 
légitimes d’être inquiet. « En aucun 
cas, selon les législations actuelles, de 
telles lignes pourraient être construites 
aujourd’hui pour des raisons sanitaires, 
précise Pierre-Louis Brière. L’Anses 
(Agence nationale de sécurité sanitaire 
de l’alimentation, de l’environnement et 
du travail) réaffirme régulièrement les 
risques potentiels de leucémie infantile 
et les éventuels dangers pour les femmes 
enceintes qui résultent de la proximité 
des lignes à haute tension (rapport 
d’expertise de l’Anses, avril 2019). » 

Et de poursuivre  : « C’est également 
une question de sécurité publique. En cas 
de fortes intempéries, les lignes peuvent 
être dégradées et représentent alors un 
véritable danger. Cela s’est déjà produit 
en 1999 lorsque l’un des câbles s’est 
retrouvé dans la cour de l’école André 
Gide ! Pourquoi devrions-nous vivre 
avec une épée de Damoclès au-dessus 
de nous et de nos enfants ? »

Des risques sanitaires  
et de sécurité

Soucieux des risques sanitaires, de 
sécurité mais également du cadre de 
vie dégradé et défiguré par ces lignes à 
haute tension, ce collectif d’habitants 
se veut totalement transpartisan et 
apolitique. «  Nous avons pour seul 
objectif d’obtenir des résultats concrets, 
assure le fondateur du collectif. La 
mairie travaille sur le sujet depuis des 

années, mais elle n’est pas décisionnaire 
et elle ne peut pas porter financièrement 
le projet. Nous nous inscrivons en soutien 
de la démarche de la mairie. »

Du côté de la municipalité, le maire, 
Bertrand Houillon (Génération.s), 
n’a jamais abandonné l’idée de faire 
aboutir ce dossier épineux. « Cela fait 
partie des arlésiennes et des combats à 
mener pour l’obtenir. Le quartier du 
Buisson a été construit par l’État autour 
d’une ligne à haute tension, rappelle 
l’édile. Depuis l’origine de ce quartier, les 
habitants et les élus demandent à sortir 
cette ligne du quartier car pas de solu-
tion d’enfouissement. Puis les solutions 
techniques sont arrivées. Il y a eu des 
études de RTE pour faire des chiffrages. 
Elles n’ont jamais été retenues parce que 
les montants étaient trop importants. » 

« J’ai repris le dossier dès mon élection 
de maire en 2012 pour obtenir son 
enfouissement, avec un fort soutien de 
l’État et de l’Agglomération à l’époque, 
souligne-t-il. L’Agglomération qui 
depuis à la compétence sur les réseaux. 
Et on avait réussi à obtenir un avant-
projet assez abouti de la part de RTE 
qui a confirmé la faisabilité technique, 
un chiffrage et les éléments juridiques 
de l’État. » 

Mais, depuis, Bertrand Houillon 
estime que la situation a changé. Et 
selon le maire, cela tiendrait à une 
décision prise par Saint-Quentin-en-
Yvelines. « En 2015, SQY a pris une déli-
bération qui sortait la ligne haute tension 
de Magny-les-Hameaux des priorités, 
tout en conservant celles d’Élancourt et 

de La Verrière. J’ai relancé à plusieurs 
reprises pour que cela redevienne dans les 
priorités. En 2019, le dossier de Magny 
a été mis sous le tapis. Le premier enjeu 
porte pourtant sur la sécurité. En 1999, 
la ligne est tombée dans la cour de l’école, 
heureusement pendant les vacances 
scolaires. Avec les aléas climatiques, les 
risques sont plus élevés. Les risques sani-
taires sont également clairement évoqués 
dans les études de l’Anses. 

Et l’élu magnycois d’ajouter  : 
«  Aujourd’hui, la réglementation 
n’autorise plus la construction d’écoles 
à moins de 500 m de ce type de ligne. 
C’est un point fondamental. C’est une 
responsabilité de l ’État de se mettre 
en conformité avec la réglementation. 
Après, c’est le cadre de vie avec le bruit 
que génère ce genre de ligne au sein 
d’un quartier que nous avons en plus 
totalement rénové. En 2021, RTE nous 
avait annoncé que cela ne faisait pas 
partie de ses priorités. J’ai dernièrement 
refait des courriers à tout le monde et 
j’ai obtenu un rendez-vous avec RTE 

pour pouvoir relancer le dossier. J’en suis 
très content. » 

Conscient de la complexité et de 
la difficulté à faire aboutir ce genre 
de dossier, le maire de Magny-les-
Hameaux ne peut qu’encourager 
les soutiens et les bonnes volontés. 
« Nous avons toujours eu le soutien fort 
et marqué des habitants du quartier, se 
réjouit-il. On sait que lorsqu’on les solli-
cite, ils se mobilisent fortement. J’habite 
aussi dans ce quartier. J’ai découvert ce 
projet de collectif et évidemment tout ce 
que l ’on pourra faire en commun, élus 
et habitants, marquant l ’unité sur ce 
projet, nous permettra d’avancer. Cela 
dépasse le cadre communal. »

Une rendez-vous avec RTE

Et comme le collectif, qui s’étonne 
que «  des travaux soient réalisés 
dans d’autres communes par RTE », 
Bertrand Houillon regarde « d’autres 
projets d’enfouissement en Île-de-
France, notamment au-dessus d’une 
forêt domaniale alors qu’il n’y a pas 
d’habitants à proximité ». « Là, il faut 
régler la question sanitaire qui prédo-
mine sur le quartier du Buisson, affirme 
le maire. Nous ne lâcherons rien et toutes 

les bonnes volontés sont les bienvenues 
pour faire aboutir le dossier. »

Et Pierre-Louis Brière de conclure 
sur le sujet : « Nous sommes convaincus 
que l’engagement et la mobilisation de 
Magnycois, déterminés et organisés, peut 
obtenir des résultats face à la passivité 
des institutions. Tout le monde peut nous 
rejoindre pour exprimer son soutien et 
contribuer à la réussite de ce projet ambi-
tieux et nécessaire. » Renseignements à 
propos du collectif et de la mobi-
lisation à l’adresse collectifcitoyen.
magny@yahoo.fr. n

 LA RÉDACTION
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Le collectif d’habitants de Magny-les-Hameaux s’étonne : « des travaux [sont] 
réalisés dans d’autres communes par RTE, alors pourquoi pas chez nous ? »

D
R

MAGNY-LES-HAMEAUX

À Magny-les-Hameaux, un collectif d’habitants vient tout juste d’être créé pour 
demander l’enfouissement de la ligne à haute tension qui traverse le quartier 
du Buisson de part en part. 



C

M

J

CM

MJ

CJ

CMJ

N

SYN_ANNONCE PRESSE_250x330mm_IMPRESSIONS_V2.pdf   1   22/05/2023   16:13



ACTUALITÉS04  N°222 du mardi 23 mai 2023 - lagazette-sqy.fr

L’Intelligence artificielle (IA) au 
service de la transition énergétique. 
La région Île-de-France a lancé, 
le  16  mai, le challenge IA pour la 
transition énergétique. Un lance-
ment effectué depuis le centre d’ex-
ploitation RTE (Réseau de transport 
d’électricité) de Montigny, partenaire 
du conseil régional pour ce concours. 
«  L’objectif est d’utiliser l’IA pour ré-
soudre des questions d’intérêt général 
que se posent des grandes institutions, 
des grandes entreprises franciliennes, 
a déclaré la présidente de la Région, 
Valérie Pécresse (Libres), venue sur 
place à l’occasion du lancement. Nous 
(le conseil régional, Ndlr), dans notre 
stratégie de recherche, on s’est dit : ‘‘Où 
est-ce qu’on peut être le plus utiles?’’.  
Pas sur la recherche fondamentale, car 
c’est le rôle des grands organismes, des 
grandes universités et du budget de 
l’État, mais sur l’interface d’innova-
tions, le lieu où on va faire se rencontrer 
l’entreprise, les chercheurs, et là où on va 
créer les startups. »   

Les startups, qui sont bien la cible 
de ce concours ouvert aux startups 
franciliennes ou internationales 
ayant des projets sur le territoire. 
«  L’idée, c’est de s’adresser à l ’écosys-
tème des startups franciliennes. On 
essaie de les accompagner dans leur 
développement, au-delà d’un simple 
soutien financier, précise Valérie 
Pécresse. Ça leur fait leur 1er grand 
compte client, donc c’est aussi très im-
portant pour elles. »

Dans ce défi, RTE met à disposition 
des données aux startups candidates, 
qui « vont proposer une exploitation de 
ces données pour répondre à la question 
que nous posons », ajoute-t-elle. Ainsi, 
le challenge vise «  à développer un 
outil d’aide à la décision utilisant l’IA 
en vue d’assister les disparités de RTE, 
notamment pour  : améliorer la prise 
de décision dans la gestion du réseau ; 
renforcer la stabilité et la résilience sui-
vant différents scénarii de mix éner-
gétiques ; réduire les impacts environ-

nementaux, les congestions et les coûts 
de fonctionnement du réseau », com-
plètent la Région et RTE dans un 
communiqué. Ce concours permet 
aussi à l’Île-de-France d’affirmer ses 
ambitions très élevées, puisqu’elle 
souhaite être la 1re région en matière 
d’IA, mais aussi « la plus compétitive 
et la plus sobre d’Europe en matière 

énergétique, donc ça suppose d’y mettre 
énormément d’intelligence  », martèle 
Valérie Pécresse.

Les candidats devront répondre à 
des critères à la fois « quantitatifs de 
performance sur la résolution de pro-
blèmes » et qualitatifs puisqu’ils vont 
devoir fournir un dossier à travers 
lequel ils seront jugés sur «  la mé-
thodologie et la qualité scientifique de 
leur approche », nous confie Isabelle 
Guyon, chercheuse en IA, profes-
seur à l’université Paris-Saclay, et 
présidente du jury de ce concours. 

Un concours s’inscrivant dans la 
lignée de précédents Challenge IA 
de la Région, liés à la santé et à l’in-
dustrie, et dont les effets seraient 
très probants selon Valérie Pé-
cersse, soulignant notamment sur 
la santé  : « On est très fiers d’avoir 
été l ’un des 1ers à donner un million 
d’euros à la startup Owkin, […] de-
venue une licorne française (startup 
valorisée à plus d’un milliard de dol-
lars, Ndlr). C’était un challenge santé 
avec Gustave Roussy, [qui] voulait 
faire de la prévision sur la récidive du 
cancer du sein. » 

Après la santé et l’industrie, la 
transition énergétique donc. Et 
RTE semblait le partenaire tout 
désigné. « Pour se décarboner, il faut 
s’électrifier, donc on va plus consom-

mer, expose Xavier Piechaczyk, 
président du directoire de RTE. Il 
faut qu’on se pose la question de savoir 
si, dans un monde très électrifié, on 
arrive à prévoir la consommation 
avec des postes consommation qui sont 
plus hauts qu’aujourd’hui. Ça fait 
énormément de données, et, au cœur 
de ça, il y a le traitement, est-ce que 
nos cerveaux sont capables de digé-
rer toutes ces données dans les temps 
impartis. » 

Malgré l’utilisation de l’IA, Isabelle 
Guyon insiste aussi sur le facteur 
humain. «  On reste encore avec une 
nécessité importante d’une vigilance 
et une sécurité élevées, et les experts 
humains sont indispensables  », 
évoque la présidente du jury, qui 
sera assistée dans sa fonction 
«  d’experts internationaux chargés 
de désigner le lauréat, qui collaborera 
ensuite avec RTE en Île-de-France, 
pour faire progresser les recherches sur 
cette problématique et embaucher des 
experts, continuer à déployer les nou-
velles technologies de l ’IA ». 

Le lauréat qui recevra une dota-
tion d’un million d’euros. Les 
postulants ont jusqu’au 2 juillet 
pour déposer leur candidature en 
ligne (renseignements à l’adresse 
ai-industrychallenge@iledefrance.
fr). Les résultats seront connus en 
novembre. n

Un concours pour les startups franciliennes 
mêlant intelligence artificielle et transition 
énergétique
La Région s’est associée à RTE pour le challenge IA pour la transition énergétique, 
lancé le 16 mai et ouvert jusqu’au 2 juillet aux startups d’Île-de-France, avec à la clé 
une dotation d’un million d’euros. 

 ALEXIS CIMOLINO

« L’objectif est d’utiliser l’intelligence 
artificelle pour résoudre des 
questions d’intérêt général que se 
posent des grandes institutions, des 
grandes entreprises franciliennes », 
affirme Valérie Pécresse. 
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L’association Nouvelles Voies, créée 
en 2001, a débuté par une activité 
d’écrivain public. Depuis, elle a su 
trouver sa place en Île-de-France, 
où elle opère. C’est désormais forte 
de 44 salariés et 165 bénévoles que 

l’association œuvre pour aider le 
maximum de personnes. Environ 
130 000 personnes ont été aidées 
par l’association depuis sa création. 
«  Cette association a été créée par des 
ingénieurs et des entrepreneurs qui 

ont décidé de s’investir dans le social et 
de jouer les mécènes. Ils sont partis du 
constat d’un besoin d’aide administra-
tive dans la population surtout dans les 
quartiers prioritaires  », précise Sarah 
Wohlgemuth, responsable du pôle 
développement public et de la com-
munication chez Nouvelles Voies. 

Désormais, l’association propose 
sept thèmes d’intervention : famille, 
consommation/surendettement, 
dossiers administratifs, logement, 
santé, droit des étrangers, et travail. 
« Comme le 1er conseil d’administration 
a été composé en partie d’avocats, nous 
avons eu l’opportunité très tôt d’ap-
puyer les chargés d’accompagnements 
jusqu’au contentieux et au juridique si 
besoin était », poursuit-elle. 

Nouvelles Voies propose aux per-
sonnes qu’elle suit un référent unique, 
un fonctionnement assez exception-
nel en France. «  Les gens que nous 
aidons ont parfois des problématiques 
enchevêtrées et des problèmes multiples 
comme une situation de surendettement 
liée à une expulsion locative. Ainsi, 
quand les gens viennent nous voir, ils 
repartent avec la carte de visite d’un 
référent. Dès qu’il y a de nouveaux 
éléments ou une nécessité, ils peuvent 

contacter directement leur référent sans 
être obligés de devoir reprendre rendez-
vous. Notre particularité, c’est de pro-
poser un suivi sur le très long terme », 
indique Sarah Wohlgemuth.

En plus des permanences organisées 
partout en Île-de-France, y compris 
à SQY (voir encadré), l’association 
propose des ateliers collectifs, réunis-
sant 12 à 15 personnes, proposant des 
échanges interactifs et de nombreux 
exercices pratiques. «  Par exemple, 
nous pouvons organiser des ateliers sur 
comment bien gérer un budget ou sur la 
relation parent-ado. Les domaines sont 
très variés et regroupent nos sept thé-
matiques d’intervention. Nous identi-
fions des besoins lors des permanences, ce 

qui peut nous donner l’idée de proposer 
certaines actions en ateliers collectifs. 
Depuis le Covid, on a commencé à se 
déployer pour se rendre au domicile de 
certaines personnes qui rencontrent des 
difficultés (personnes isolées, âgées et/ou 
en situation de handicap), notamment 
dans les milieux ruraux, mais cela reste 
minoritaire », explique la responsable. 

Autre point important, l’association 
possède également des partenariats 
avec des entreprises et des comi-
tés sociaux et économiques, avec 
des accompagnements par mail 
ou par téléphone à destination des 
salariés. Il est possible de retrou-
ver toutes les actions menées sur  
nouvellesvoies.com. n

L’association Nouvelles Voies 
aide les personnes en situation 
de fragilité 
L’association Nouvelles Voies, qui opère dans toute l’Île 
de France, possède également plusieurs permanences 
à SQY. Elle propose un accompagnement unique pour 
les personnes dans le besoin.

 PIERRE PONLEVÉ

L’association Nouvelles Voies dispose de nouveaux locaux à Villepreux, 
installés dans la maison des services publics.  

D
R

L’association Nouvelles Voies possède plusieurs 
permanences à SQY
Avec une nouvelle permanence installée récemment à la Maison des ser-
vices publics de Villepreux, cela porte à quatre le nombre de ces dernières 
sur le territoire de SQY.  « La prochaine permanence à Villepreux est prévue 
pour le 26 juin prochain. En ce qui concerne celle de Maurepas, celle-ci est 
mensuelle et a lieu à la mairie le 3e lundi du mois sur rendez-vous à prendre 
au 01 30 66 53 48. La permanence de Plaisir est hebdomadaire et a lieu à 
la maison des familles La Mosaïque le vendredi matin sur rendez-vous en 
appelant le 01 46 01 02 47. Une permanence bi-mensuelle se déroule égale-
ment à Montigny-le-Bretonneux, à la maison de quartier André Malraux. 
Les rendez-vous sont à prendre en appelant la structure au 01 30 44 19 41 », 
indique Véronique Giraud, chargée d’accompagnement affectée aux dif-
férentes permanences.

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

ÎLE-DE-FRANCE
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MONTIGNY-LE-BRETONNEUX  
La Ville propose 
un questionnaire 
à destination  
des jeunes  
de 11 à 25 ans
Jusqu’au 31 mai, la munici-
palité propose aux jeunes 
Ignymontains de répondre à 
un questionnaire en ligne pour 
connaître leurs attentes pour 
les six prochaines années. 

 EN IMAGE
GUYANCOURT  Une fresque réalisée par les jeunes du CME trône fièrement 
devant le gymnase de l’Aviation

Le pôle jeunesse est une structure 
d’infos destinée aux jeunes Ignymon-
tains. « Elle peut aider tous les jeunes de 
11 à 25 ans dans leurs démarches (le pro-
jet d’orientation ou professionnel, la vie 
quotidienne, l’autonomie…) », précise la 
municipalité. « Dans le cadre du proces-
sus de renouvellement du label Infor-
mation jeunesse, l’avis de chaque jeune 
compte », poursuit-elle. Ainsi, jusqu’au 
31 mai, un questionnaire en ligne 
leur est proposé pour permettre de 
savoir s’ils connaissent le pôle jeunesse 
et ce qu’ils attendent de la structure 
pour les six prochaines années. Pour 
répondre, il suffit de se rendre sur le 
site internet de la commune et de 
flasher un QR code qui donnera accès 
à ce questionnaire. Parmi les questions 
proposées, « dans quel domaine aurais-
tu besoin d’aide ? », ou encore « quels 
nouveaux services voudrais-tu trouver 
dans ton pôle jeunesse ? ». 

Difficile de la manquer tant elle chatoie l’œil avec ses vives couleurs. Une fresque a été réalisée par les jeunes du CME (Conseil municipal des 
enfants) de Guyancourt, avec l’aide de Geoffrey, alias 2 h Le Graffeur. Elle a pris place devant le gymnase de l’Aviation.  « Nous voulons créer une 
fresque sur le bien-vivre ensemble autour de messages positifs tels que le partage, le respect, la liberté [et] que tous les enfants puissent profiter de ce message 
d’amitié », pouvait-on lire dans le P’tit mag du CME d’avril 2023. C’est désormais chose faite. « Ils ont pu apprendre l ’origine du graffiti, [et différentes 
techniques du] street art, s’essayer aux techniques de la bombe, et je me suis occupé des finitions. Plus généralement, j’apprécie de travailler dans cette ville avec 
ses pistes cyclables et l ’omniprésence de la nature », s’est réjoui le graffeur sur sa page Facebook.
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Quelles ont été vos priorités pour 
la commune depuis votre élection 
en 2020 ? 
La priorité a été de gérer la crise 
sanitaire […]. La réponse a été ap-
portée à la fois au niveau commu-
nal, en lien avec des associations qui 
œuvrent dans le domaine des solida-
rités et notre CCAS, [et] a surtout 
été sur la vaccination avec l’Agglo-
mération. […] La quasi-totalité des 
seniors et des Villepreusiens qui 
étaient éligibles ont pu bénéficier de 
la vaccination à SQY. Une 2e prio-
rité, [...] c’est les solidarités. La crise 
sanitaire a laissé place à une crise 
sociale et économique. […] On le 
voit aujourd’hui sur Villepreux, on a 
de nouvelles fragilités, des situations 
sociales assez complexes qu’on n’avait 
pas auparavant sur la commune. […] 

Après, parmi nos priorités que je 
qualifierais de politiques et qui sont 
à l’œuvre depuis le début du man-
dat, […] on a la poursuite de notre 
politique d’investissements sur la 

commune, notamment des investis-
sements pour bâtir la ville durable, 
qui sont en lien avec la transition 
écologique et énergétique. […] On 
doit passer d’une sobriété subie à une 
sobriété choisie, investir dans la tran-
sition énergétique, donc le faire aussi 
sur de la rénovation énergétique 
des bâtiments, […] poursuivre aussi 
notre ambition de rendre à la fois la 
ville plus durable et répondre aussi à 
l’exigence d’une ville très familiale, 
très tournée vers l’éducation. 

Quelles sont les perspectives  
d’évolution pour les années à venir ? 
Il y a trois volets : éducation, famille/
solidarité, et la transition écologique 
au sens large. La transition écolo-
gique a commencé depuis le début 
du mandat, notamment quand on 
a déployé des îlots de fraîcheur, des 
opérations de végétalisation, le plan 
vélo… Sur l’éducation, on s’est dotés 
d’un projet pédagogique, [...] on va 
avoir le passeport du civisme qui va 
être prochainement créé à destina-

tion des plus jeunes, [...] on a fait le 
savoir rouler à vélo [...]. Donc on est à 
la frontière de l’éducation, mais aussi 
de l’éducation à la citoyenneté envi-
ronnementale et écologique.  […] 
J’en viens à la grande cause commu-
nale de 2023, qui est l’engagement 
citoyen. […] Je plaide en faveur 
d’une généralisation du Service na-
tional universel. Mais même avant 
ça, il faut promouvoir la République 
et l’engagement citoyen sous toutes 
ses formes auprès des jeunes. 

Comment situez-vous Villepreux 
en matière de poids dans SQY ? 
D’abord, je pense qu’on a la chance 
d’être dans une intercommunalité 

qui fonctionne. […] Pour autant, je 
pense que sur SQY, il y a deux choses 
qui pourraient être corrigées. On ré-
sonne beaucoup, et c’est normal, avec 
la perspective des JO [...]. Mais je 
pense qu’il faut qu’on voie beaucoup 
plus loin […]. Je trouve que les com-
munes qui ont une identité un peu 
périurbaine ne sont pas encore assez 
estimées à leur juste valeur pour leur 
potentiel au sein de l’agglomération.

Si je prends Villepreux, […] on est 
la commune de l’agglo qui a le plus 
de sièges d’exploitations agricoles. 
Le credo de l’Agglomération, c’est le 
développement économique, avec un 
raisonnement qui peut être un peu 
centré sur le cœur historique […]. Il 
faut qu’on arrive à accompagner les 
communes qui ont un aspect plus ru-
ral, mais qui peuvent apporter beau-
coup sur du patrimoine naturel, du 
patrimoine bâti, de l’activité agricole, 
qui sont aussi vecteurs d’emploi et de 
développement économique. […] 
J’aimerais qu’on prenne un grand 
tournant sur l’innovation écologique 
et agricole, et là, je crois qu’on pour-
rait, nous, Villepreux, de par notre 
identité, apporter beaucoup. […] 

Je souhaite [aussi] que l’Agglomé-
ration lance sans tarder les études 
promises pour la création d’une nou-
velle piscine intercommunale sur le 
périmètre de Villepreux/Les Clayes/

Plaisir. La piscine intercommunale 
Allende aux Clayes est en fin de vie. 
Le territoire, ses associations, ses 
scolaires, ses habitants, ont besoin 
que nous anticipions sans tarder 
l’avenir avec un projet plus adéquat 
et plus sobre sur le plan énergétique. 
L’heure n’est plus à avoir une piscine 
dans chaque ville comme ce fut le cas 
dans les années 1970-80. Aucune 
commune ne peut se le permettre. 
Cet héritage est lourd pour nos fi-
nances publiques. La mutualisation, 
soutenue et appuyée par SQY, est la 
seule réponse possible pour concilier 
l’objectif de sobriété budgétaire et 
de gestion de l’eau, avec l’objectif de 
répondre aux besoins des usagers. 

Serez-vous candidat à votre  
succession en 2026 ?
Je ne sais pas répondre à cette ques-
tion pour le moment. C’est une 
fonction passionnante, j’apprends 
tous les jours. […] J’ai eu l’occasion 
de côtoyer de très près le mandat 
de député et de conseiller régional. 
Je trouve que le mandat de maire 
est le plus intéressant. C’est vrai-
ment le mandat de proximité par 
excellence.  […] C’est une fonction 
exigeante, chronophage, on ne fait 
pas ça si on n’a pas un minimum de 
sympathie et de volonté d’aider les 
autres, mais aujourd’hui, les choses 
vont tellement vite que je reste foca-
lisé sur la 2e partie du mandat. n

Jean-Baptiste Hamonic : 
« Passer d’une sobriété subie 
à une sobriété choisie »
Suite de nos interviews d’élus de SQY avec Jean-Baptiste 
Hamonic, maire MoDem de Villepreux.  

 ALEXIS CIMOLINO

COIGNIÈRES  
Les conseils de quartier reprennent

Partagez vos idées et prenez la 
parole. La municipalité de Coi-
gnières relance les conseils de 
quartier, fin mai et début juin. 
Pour la ville de Coignières, l’ob-
jectif est de favoriser la libre ex-
pression des Coigniériens sur des 
sujets liés à la vie de leur quar-

tier et/ou de la Ville, comme des 
« symboles de la démocratie partici-
pative  », affirme la Ville sur son 
site internet.

Les conseils de quartier se dérou-
leront à l’hôtel de ville, salle des 
mariages, selon un schéma bien 

établi, décliné en quatre temps 
par secteur afin d’instaurer des 
échanges qualitatifs et de proxi-
mité. Cette initiative permet le 
dialogue, l’expression d’opinions 
et la formulation de propositions. 
Chaque administré est habilité à 
prendre la parole librement, sur 
tous les thèmes concernant le 
quotidien de Coignières.

Différents temps d’échange 
entre le 31 mai et le 8 juin

Les temps d’échange auront lieu  le 
mercredi 31 mai à 19 h 30 pour le 
secteur 1, et le jeudi 1er juin, à 19 h 
30 pour le secteur 2. Pour le secteur 
3, ils se tiendront le lundi 5 juin, 
et pour le secteur 4, le jeudi 8 juin, 
toujours à 19 h 30 . Les rues englo-
bées dans les différents secteurs 
sont à retrouver sur le site internet 
de la Ville. Entrée libre, renseigne-
ments sur accueil@coignières.fr ou 
au 01 30 13 17 77. n

La municipalité de Coignières relance les conseils de quartier 
pour donner la parole aux habitants.

 EN BREF

ACTUALITÉS06

Jean-Baptiste Hamonic, maire 
MoDem de Villepreux depuis 2020.
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Les conseils de quartier se dérouleront à l’hôtel de ville, salle des mariages, 
selon un schéma bien établi, décliné en quatre temps, par secteur.
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PLAISIR  
Gratiferia, 
l’événement troc 
de la paroisse

VOISINS-LE-BRETONNEUX  
Répar’Kafé  
à la Maison 
du Mérantais 
ce samedi 

La paroisse de Plaisir 
organise un événement 
pour donner une nouvelle vie 
à vos objets.

Un Répar’Kafé se tiendra 
pour tous les Vicinois, 
le samedi 27 mai.

En ces temps de crise énergé-
tique et d’inflation, la paroisse 
de Plaisir a décidé d’organiser 
une Gratiferia pour donner une 
nouvelle vie à vos objets. Le 
principe de ce genre d’événe-
ment est simple : vous donnez 
et/ou emportez ce que vous 
souhaitez, gratuitement. C’est 
le principe que tout le monde 
connait depuis bien longtemps, 
à savoir, le troc. Cette Gratiferia 
se déroulera le dimanche 28 mai, 
de 9 h à 15 h, place Saint-Pierre. 
Dépôt dès 9 h. Retrait jusqu’à 
15 h. Plus d’informations 
au 01 30 55 35 08. 

Un Répar’Kafé se déroulera à 
Voisins-le-Bretonneux, le samedi 
27 mai, de 9 h à 12 h, à la Maison 
du Mérantais. Soutenu par la 
Ville, cet atelier participatif est 
destiné à réparer gratuitement 
les petits équipements élec-
triques et électroménagers des 
particuliers. « Grille-pain, fer à 
repasser, aspirateur, cafetière, petit 
électroménager, outil de jardin, vélo, 
trottinette, jouet, ordinateur, télé-
vision... à l ’exception pour l ’instant 
des smarphones, bijoux, vêtements, 
outillages thermiques », énumère 
la municipalité. Renseignements 
au 01 30 48 58 68. 

VILLEPREUX
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Depuis décembre 2019, le conseil 
départemental des Yvelines a acté 
une nouvelle politique en faveur 
du soutien aux territoires et aux 
communes avec, en ligne de mire, 
une gestion durable de la collecti-
vité. Ainsi, le Département a mis 
en œuvre une démarche de valori-
sation des véhicules qui ne sont plus 
utilisés par ses services.  Toutes les 
voitures qui présentent encore un 
intérêt de réemploi sont ainsi pro-
posées à l’ensemble des communes 
des Yvelines. Cette opération repré-
sente souvent une véritable aubaine 
pour les petites communes, notam-

ment rurales, qui n’ont pas forcé-
ment les moyens d’investir dans des 
véhicules neufs.

Le département des Yvelines lance 
donc un appel à candidatures auprès 
des villes. Récemment, 54 d’entre-
elles ont ainsi répondu favorable-
ment. Dix communes ont déjà reçu 
leur véhicule, mais pour les autres il 
faudra attendre un peu. L’assemblée 
départementale a choisi de procéder 
à une cession à titre gratuit dans les 
mêmes termes que la première opé-
ration et de répondre ainsi favorable-
ment à toutes les candidatures avec 

une remise des véhicules échelonnée 
entre 2023 et 2024.

Depuis que le département des Yve-
lines a mis en place cette opération, 
ce sont plus de 118 véhicules qui ont 
ainsi été distribués gratuitement, lors 
de sept opérations de dons organi-
sées entre 2020 et 2022. Les véhi-
cules qui sont offerts par le Dépar-
tement présentent aussi un aspect 
écologique pour les communes qui 
les reçoivent  : ils sont plus récents, 
consomment moins que certaines 
voitures vieillissantes des collectivi-
tés. Certaines de ces voitures sont en 
partie GPL, ce qui limite les émis-
sions de CO2 dans la nature et la 
consommation de carburant. 

De son côté, le Département pro-
fite également de cette occasion 
pour profondément renouveler son 
parc automobile en l’adaptant aux 
exigences écologiques et de préser-
vation de l’environnement. Ainsi, 
depuis quelques années, tous les 
nouveaux véhicules sont électriques. 
Et pour favoriser le développement 
économique du département des 
Yvelines, notamment dans le nord, 
Le Département s’équipe avec des 
Renault Zoé qui sont produites dans 
l’usine de Flins. n

Le Département fait don de véhicules aux villes
Depuis 2019, plus de 118 voitures ont été cédées 
gratuitement aux communes des Yvelines qui se portent 
candidates.

 LA RÉDACTION

TRAPPES  Fermeture de la RN10 la nuit 
pour travaux

Dans le cadre de l’enfouissement 
de la Route nationale 10 (RN10) 
au niveau de Trappes pour per-
mettre la création d’un plateau 
urbain entre les deux parties de 
la ville, la RN10 va bénéficier 
d’une nouvelle phase de travaux. 
La Direction interdépartementale 
des routes (DIRIF) va procéder 
au renouvellement de la couche 
de roulement uniquement dans 
le sens Paris-province. La portion 
concernée est située entre le bou-
levard Martin Luther King (car-
refour y compris) jusqu’au pont 
de la Verrière. Une opération plus 
que nécessaire si l’on en croit les 
commentaires laissés par certains 
internautes sur la page Facebook 
de la ville de Trappes et qui parlent 
de nids « d’autruche » plutôt que de 
nids de poule.

Par conséquent, la circulation sur 
la RN10 est fermée aux véhicules 
durant plusieurs nuits : lundi 22, 
mardi 23, mercredi 24 et jeudi 25 
mai, de 21 h 30 à 5 h 30 (jusqu’à 

5 h le vendredi 26 mai). De plus, 
les nuits du mardi 30 et mercredi 
31 mai ainsi que du jeudi 1er et 
vendredi 2 juin connaîtront égale-
ment une fermeture à ces mêmes 
horaires. Des panneaux d’informa-
tion sont installés sur le boulevard 
Martin Luther King ainsi que sur 
la RN10. n

La Direction interdépartementale des routes (DIRIF) va 
effectuer des travaux sur la RN10 au niveau de la couche de 
roulement uniquement dans le sens Paris-Province.

 EN BREF

Le Département profite également de cette occasion pour profondément 
renouveler son parc automobile en l’adaptant aux exigences écologiques, et 
s’équipe de Renault Zoé produites à Flins.
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La portion concernée est située 
entre le boulevard Martin Luther 
King (carrefour y compris) jusqu’au 
pont de La Verrière. 
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YVELINES
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TOUT CE QUI COMPTE POUR VOUS EXISTE À PRIX E.LECLERC
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Offre valable du 23 mai au 3 juin 2023. (1) Prix conseillé par la coopérative au(x) point(s) de vente participant à l’opération commerciale. Pour connaître la liste des magasins et Drive participants, les dates et les modalités, appelez : 
 du lundi au samedi de 9h à 19h. 

En acier et textilène. 
Dim. : 101 x 66 x 112 cm env. 
Avec têtière.
Existe aussi en coloris bleu et gris.

FAUTEUIL RELAX

(1)49€
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DONT 0,60€ D’ÉCO PARTICIPATION MOBILIER

49€



ÉLANCOURT  
Le challenge SQY 
Rob 2023 de 
retour au Prisme 
cette semaine
35 classes participent à 
l’édition 2023, dont les 
réalisations seront présentées 
au Prisme les 25 et 26 mai. 
Projet numérique scolaire inter- 
degrés, le challenge SQY Rob permet 
de travailler les mathématiques et la 
maîtrise de la langue : initiation au 
codage et à la programmation, rédac-
tion d’articles sur le blog, écriture du 
journal du programmeur... Il donne 
l’occasion de développer également 
les compétences attendues des élèves 
du XXIe siècle : réalisation d’un mon-
tage vidéo, coopération, collaboration, 
travail en équipe... et ce tout au long 
de l’année. Le challenge SQY Rob 
rassemble tous les participants qui 
viendront présenter leur réalisation 
au Prisme, à Élancourt, les 25 et 26 
mai. 35 classes participent à l’édition 
2023. Depuis trois ans, les 12 villes de 
SQY sont concernées et le challenge 
touche 28 000 élèves, 1 500 ensei-
gnants et 204 classes. Pour découvrir 
l’avancée de leurs travaux, rendez-
vous sur blog.ac-versailles.fr/sqyrob, 
et bien sûr, les 25 mai et 26 mai, de 
9 h à 16 h 30 au Prisme, 2, allée du 
Théâtre.

Entre logement et alimentation, les 
étudiants sont bien souvent dans 
une situation particulièrement déli-
cate. Afin de trouver une solution, 
au moins en matière de logement, 
l’université Paris-Saclay vient de 
lancer la plateforme de logement 
étudiant  CASA Paris-Saclay. Réa-
lisée en collaboration avec des étu-
diants, des bailleurs et des établis-
sements, pour identifier une liste 
de services prioritaires à développer 
pour la construire, Casa Paris-Sa-
clay  est une plateforme innovante 
financée par deux appels à projets, 
«  Services numériques aux étu-
diants » du ministère de l’Enseigne-
ment supérieur, de la Recherche et 
de l’Innovation (281 400 euros) et 
« Intégration et développement des 
IdEx et des ISITE ». 

L’un des avantages de cette nou-
velle plateforme est de regrouper 
les offres issues de tous les types 
de bailleurs. La plateforme recense 
ainsi une diversité de logements en 
résidence étudiante (Centre régional 
des œuvres universitaires et sociales, 

CROUS), en logement privé, en 
colocation, chez l’habitant, contre 
services. Tous les logements propo-
sés sur Casa Paris-Saclay font l’objet 
d’une vérification préalable de leur 
conformité aux normes en vigueur. 

Ce référencement établi, la plate-
forme  Casa Paris-Saclay  permet 
aux  étudiantes et étudiants d’iden-
tifier les offres qui correspondent 
à leur profil, leurs besoins et cri-
tères (prix, situation géographique, 
etc.). L’objectif est de rendre leurs 
recherches de logement plus faciles. 

À noter que, sur le territoire de SQY, 
des logements sont notamment ré-
pertoriés à Guyancourt et Élancourt.  
Outre l’accès à des offres de loge-
ments, la plateforme Casa Paris- 
Saclay  accompagne l’étudiante et 
l’étudiant tout au long de sa recherche 
en lui apportant les informations et 
conseils pratiques nécessaires pour 
l’aider dans ses démarches. 

Dans un communiqué publié le 
10 mai à l’occasion de la sortie de 
cette nouvelle plateforme, l’univer-
sité Paris-Saclay assure ainsi qu’elle 

«  s’investit fortement et au quotidien 
pour le bien-être de ses étudiantes et 
étudiants afin de leur offrir les meil-
leures conditions de vie et d’études pos-
sibles tout au long de leur cursus. Même 
si le logement universitaire n’entre pas 
dans les missions des établissements 
d’enseignement supérieur, l’univer-
sité accorde une attention particulière à 
l’accès au logement de qualité en proxi-
mité de ses campus et sur une gamme 
de prix incluant une offre de logements 
sociaux à des tarifs très accessibles. » La 
plateforme CASA Paris - Saclay est 
accessible depuis le 10 mai 2023.

Parallèlement, le CROUS et l’uni-
versité de Versailles Saint-Quentin-
en-Yvelines (UVSQ) viennent de 
renouveler leur partenariat pour les 
cinq prochaines années. Cet accord, 
qui ne se limite pas à la restauration et 
au logement, intègre de nombreuses 
dimensions de la vie étudiante dans 
le but de favoriser leur réussite et 
leur bien-être : action culturelle et 
associative, activités sportives, aides 
sociales, actions de prévention, hé-
bergement, restauration, campagnes 
de communication... Elle prévoit 
notamment l’installation de distri-
buteurs automatiques proposant des 
plats équilibrés dans une logique de 
« bien manger » sur les sites de l’UFR 
Simone Veil – Santé, à Montigny-le-
Bretonneux. Rendez-vous sur : casa.
universite-paris-saclay.fr. n

Casa Paris Saclay, l’application pour trouver 
un logement étudiant
L’université Paris-Saclay lance la plateforme de logement CASA Paris-Saclay 
pour faciliter les recherches des étudiants.

 LA RÉDACTION
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Tous les logements proposés sur Casa Paris-Saclay font l’objet 
d’une vérification préalable de leur conformité aux normes en vigueur.
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LA VERRIÈRE  
Deux jours de 
fermeture du 
tunnel de la gare
Des travaux d’éclairage 
public sont prévus dans 
le tunnel de la gare.

Dans le cadre des travaux de 
réaménagement de la gare de La 
Verrière et de ses abords qui ont 
débuté en février 2022, le tun-
nel de la gare fait régulièrement 
l’objet de travaux d’amélioration 
et d’entretien. Les jeudi 25 et 
vendredi 26 mai 2023, le tunnel 
sera donc une nouvelle fois fermé 
dans les deux sens pour raison 
de travaux sur l’éclairage public. 
Une déviation doit normalement 
être mise en place par la société 
effectuant les travaux. Le projet 
de refonte complète de la gare a 
plusieurs objectifs, comme embel-
lir le cadre de vie des Verriérois, 
améliorer les transports en com-
mun, la circulation automobile et 
favoriser la circulation des modes 
actifs de déplacement, mais aussi 
de développer l’offre de logements 
et le pôle d’activité économique 
sur le secteur de l’Agiot.

Installée à Maurepas, SOS Acces-
soire, entreprise spécialisée dans 
l’autoréparation d’électroménager 
(lire notre édition du 4 avril), vient 
de s’associer avec l’école Gustave, 
l’école du BTP gratuite et rému-
nérée, pour compléter la formation 
des élèves plombiers. Désormais, 
ils pourront avoir une nouvelle 
compétence et effectuer des inter-
ventions rapides sur les lave-linge 
et lave-vaisselle.

« Élargir leur champ d’action 
dans leur métier »

Une satisfaction pour les élèves, 
comme le précise le communiqué de 
l’école Gustave. Cette journée leur a 
permis « d’élargir leur champ d’action 
dans leur métier  », expliquent-ils. 

Les sujets ont été « abordés de façon 
concrète et facilement transposable 
dans leur activité professionnelle ». 
Certains se sont véritablement 
passionnés, étaient prêts à «  entrer 
davantage dans le cœur du sujet » et à 
« développer leur connaissance du fonc-
tionnement des objets ménagers et des 
possibilités de réparation ».

Satisfaction relayée également par 
la fondatrice de l’école Gustave. 
« Nous avons souhaité mettre en place 
ces journées d’initiation avec SOS 
Accessoire pour permettre à nos élèves 
de monter en compétence et d’être 
prêts face à toute situation », explique 
Marie Blaise dans le communiqué.
 
Identification des pannes, acquisi-
tion de la connaissance des pièces 

les plus changées, apprentissage des 
gestes à adopter, 18 élèves ont pro-
fité de l’expérience de deux techni-
ciens réparateurs de SOS Acces-
soire pour apprendre à répondre 
rapidement aux besoins des clients. 
De leur côté, les techniciens ont 
loué des échanges constructifs, des 
élèves curieux et impliqués. Ils sont 
prêts à remettre cela en organisant 
de nouvelles sessions avec d’autres 
groupes. « Nous avons voulu les aider 
à s’enrichir de nouvelles expériences et 

partager notre expertise. Mais aussi 
leur donner quelques clés d’un secteur 
à la fois en plein essor et en pénurie de 
main-d’œuvre », conclut Olivier de 
Montlivault, fondateur et président 
de SOS Accessoire.

Après avoir lancé une nouvelle 
offre de réparation à domicile en 
mars, l’entreprise maurepasienne, 
forte d’un réseau de 30 réparateurs 
en Île-de-France, continue donc de 
développer des projets. n

Les apprentis-plombiers 
se forment sur les lave-linge 
et lave-vaisselle
Le spécialiste de l’autoréparation d’électroménager, 
SOS Accessoire, a invité les élèves plombiers de l’école 
Gustave à une journée d’initiation sur les lave-linge et 
lave-vaisselle.

 LA RÉDACTION

a invité les élèves plombiers de l’école Gustave à une journée d’initiation sur 
les lave-linge et lave-vaisselle.

IL
LU

ST
RA

TI
O

N
/L

A
 G

A
ZE

TT
E 

D
E 

SQ
Y

 N°222 du mardi 23 mai 2023 - lagazette-sqy.fr

MAUREPAS

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES



ÉLANCOURT  Une tren-
taine d’associa-
tions sportives 
en démonstration 
ce samedi
La Démo des associations sera 
de retour le 27 mai au parc des 
sports Guy Boniface. Le public 
pourra venir tester plusieurs 
disciplines sportives.

La Démo des associations sportives 
d’Élancourt se tient cette année le 
27 mai de 14 h à 18 h au parc des 
sports Boniface, au niveau des terrains 
de football et du nouveau complexe 
tennis et sports. « Venez y découvrir 
gratuitement de nombreuses disciplines 
adaptées à toute la famille [...] : football, 
boxe, capoeira, tennis, gymnastique, hand-
ball, danse, sport santé… C’est l’occasion 
de tester un panel de sports auprès des 
bénévoles passionnés de vos associations 
élancourtoises et peut-être de trouver votre 
activité sportive pour la rentrée », indique 
la commune sur son site internet. Une 
trentaine d’associations sont atten-
dues. Des lots seront offerts aux 500 
premiers participants à tester au moins 
cinq activités. Un ring itinérant de boxe 
éducative sera aussi installé, avec la 
présence du boxeur élancourtois  
Hadillah Mohoumadi, double cham-
pion d’Europe. Entrée libre. 

Un salon du bien-être s’est tenu 
le 14 mai à la ferme du Manet, à 
Montigny-le-Bretonneux. Une pre-
mière sous ce format et sur ces lieux, 
mais pas pour les organisateurs, La 
Fabrique des événements. «  Ça fait 
sept ans qu’on travaille ensemble, et on 
a organisé des événements sur Maure-
pas, évoque Christèle Maurin, une 
des organisatrices. À plusieurs reprises, 
on nous a dit qu’il faut voir plus grand. 
On a préféré assurer d’abord des Salons 
plus modestes […]. L’expérience qu’on a 
acquise nous permet de dire : ‘‘On a fait 
ce Salon, on est conscients du travail et 
de la tâche que ça demande’’. » 

Cette Élancourtoise, lithothéra-
peute, (pratique de médecine non 
conventionnelle utilisant le pouvoir 
des pierres et minéraux au contact 
de la peau), estime que «  ça man-
quait de Salons de bien-être, et on nous 
a tellement réclamés  ». Elle s’est alors 
associée à Loëtitia Jeambrun, réflexo-
logue (technique consistant à soula-
ger les tensions en massant du bout 

des doigts les zones douloureuses) 
depuis six ans à Chevreuse, pour 
monter cet événement. « Je trouve que 
la ferme du Manet a un cachet, et avec le 
bois, c’est très nature », confie cette der-
nière, insistant aussi sur l’importance 
de créer du « lien entre les exposants » 
et une « émulsion entre les exposants ». 

Des exposants au nombre d’une 
trentaine, répartis en différents 
pôles : mental, praticiens thérapeutes 
(massages, shiatsu, hypnose…), coa-
ching – des personnes proposant 
un accompagnement de différentes 
façons, comme le bien-être avec la 
lithothérapie –, et un pôle gour-
mandise. Des exposants venus pour 
certains des environs, notamment de 
Montigny, d’Élancourt, de Maure-
pas ou encore de Chevreuse. 

D’autres en revanche, venaient de 
plus loin en Île-de-France. Comme 
Alexandra Esquilat, venue de Seine-
et-Marne, et qui a créé en 2017 son 
entreprise qui conçoit et vend des 

produits appelés Chouettibou, pri-
més au concours Lépine en 2018 
et en 2019 pour sa version pour 
animaux. Ces bouillottes sèches à 
l’épeautre bio et aux fleurs de lavande 
permettent de soulager des douleurs 
localement. Elles peuvent s’utiliser 
chaudes comme froides, suivant les 
maux. « C’est une belle alternative aux 
méchantes poches de gel, car ce n’est pas 
un froid agressif », assure sa créatrice, 
heureuse de la tenue du salon, no-
tamment car « les gens ont sérieusement 
besoin du bien-être ». 

Ce qui a pu se ressentir à travers l’en-
gouement suscité par l’événement qui 
a attiré 130 personnes en sept heures, 
selon les organisateurs. Parmi eux, des 
professionnels du bien-être, comme 
Anaïs. «  Pour moi, c’est l’occasion de 
venir rencontrer d’autres thérapeutes du 
bien-être, juge cette naturopathe fraî-
chement installée à Montigny, qui a 
créé il y a quelques mois son entre-

prise, Végétalement Anaïs. Je trouve 
ça chouette d’avoir des Salons comme 
ça dans le coin. Il y en a beaucoup sur 
Paris notamment, mais c’est intéressant 
de découvrir les personnes qui sont là de 
manière plus locale. » 

Pour d’autres en revanche, venir à ce 
Salon était tout sauf une évidence. 
«  Ma fille m’avait dit il y a deux se-
maines de cela : ‘‘Tu vas venir’’. J’ai dit 
non. Après, elle m’a dit [encore] : ‘‘Allez 
on y va’’. Je suis venue, et je ne regrette 
pas, c’est tellement diversifié, il y a toutes 
sortes de choses  », confie Arlette, elle 
aussi ignymontaine. « On est surprises 
de l’engouement  », se réjouit Chris-
tèle Maurin, qui l’annonce du coup : 
«  Je pense que, l’année prochaine, nous 
occuperons les deux étages. […] L’année 
prochaine, nous serons en mesure de 
proposer des ateliers, des conférences, des 
exposants de qualité, et un espace au-
dessus qui sera un espace praticiens au 
calme. » n

La foule au rendez-vous 
pour le 1er Salon du bien-être 
à la Ferme du Manet 
Ce salon organisé le 14 mai a réuni une trentaine 
d’exposants et attiré 130 personnes. 

 ALEXIS CIMOLINO

Parmi les visiteurs, des professionnels du bien-être mais aussi des personnes 
moins habituées de ce type d’événement. 
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Après 32 ans de vie commune, 
c’est terminé. Un homme âgé de 
47 ans a été condamné à de la pri-
son ferme par le tribunal judiciaire 
de Versailles, le jeudi 11 mai, pour 
avoir proféré des menaces et com-
mis des violences sur sa femme et 
ses enfants.

L’homme rencontre sa compagne 
lorsqu’ils étaient âgés d’une quin-
zaine d’années. Depuis, ils ont eu 
deux enfants, âgés de 9 et 11 ans. 
Mais voilà, l’alcool à outrance a 
bercé la vie de cet homme depuis 
sa jeunesse. L’homme, qui est 
aujourd’hui informaticien, « a 
toujours un peu bu. Puis de plus en 
plus. Jusqu’à ce que l ’alcool devienne, 
comme l ’a souligné la procureure, ‘‘le 
cinquième membre de la famille’’. 
Perte d’emploi, isolement, colères… 
Il va se laisser submerger par ses dé-
mons. Et ils sont nombreux », précise 
un article de 78actu. 

Ses enfants vident ses bières 
dans l’évier quand il est assoupi

Ainsi, le 16 février dernier, le qua-
dragénaire est endormi. Ses enfants 
rentrent de l’école et s’empressent 
de vider les bières dans l’évier. Une 
manœuvre dont ils ont pris l’habi-
tude. À son réveil, l’informaticien 
explose. Il insulte et frappe ses 

enfants. Sa femme rentre, il s’en 
prend également à elle. Cette der-
nière portera plainte le lendemain. 

« Les enquêteurs et la justice décident 
de passer à la vitesse supérieure et de 
rapprocher tous les dossiers le mettant 
en cause. Car des appels et des signa-
lements, il y en a eu. Notamment dans 
le huis clos du confinement », poursuit 
78actu. 

Comme si cela ne suffisait pas, 
l’homme alcoolique s’en est éga-
lement pris à sa sœur qui a déclaré 
avoir porté plainte elle aussi, pour 
« l’aider ». Il la harcèlera par messages 

et coups de téléphone en menaçant 
de tuer sa femme et de se suicider. 

Autre fait inacceptable qui est res-
sorti de son procès, le mis en cause 
a partagé des photos de sa femme 
nue sur internet avec les consé-
quences que cela engendre. C’en 
est trop pour la procureure de la 
République qui a réclamé deux ans 
de prison, dont une année ferme. 
Finalement, il a écopé d’un an de 
prison plus six mois de sursis. Mais 
surtout d’une interdiction totale de 
contact avec sa femme et ses en-
fants, son autorité parentale ayant 
été retirée. n

Le 9 mai, deux cambrioleurs ont 
été surpris par la propriétaire d’un 
pavillon situé à Maurepas. Les deux 
auteurs, de très jeunes mineurs, un 
garçon âgé de 10 ans et une fille 
âgée de 15 ans (qui a déclaré dans un 
premier temps être plus jeune), l’ont 
bousculée pour pouvoir prendre la 
fuite. Heureusement, la propriétaire 
n’a pas été blessée. 
 
L’intervention rapide des policiers 
a permis de les appréhender peu 
de temps après. Les deux jeunes 
enfants appartenaient à la commu-
nauté des gens du voyage. Ils ont 
été placés en retenue sur autorisa-
tion du parquet de Versailles. Les 

constatations ont permis de leur 
imputer une seconde tentative 
de vol par effraction à une autre 
adresse située dans la même rue.

Elle ment sur son âge pour 
échapper à la garde à vue

La consultation du Fichier automa-
tisé des empreintes digitales (Faed) 
a révélé aux enquêteurs du groupe 
cambriolage que la jeune fille était 
en réalité connue sous deux alias et 
visée par un mandat de recherche 
pour des faits similaires. De plus, 
les policiers ont obtenu la confir-
mation qu’elle était âgée de plus de 
13 ans, ce qu’elle avait omis de dire. 

Elle a donc pu être placée en garde 
à vue (la loi permettant les gardes à 
vue à partir de 13 ans, Ndlr). 

Ce sont les policiers de la sûreté ur-
baine de Saint-Germain-en-Laye 
qui se sont déplacés pour entendre 
les deux mineurs.

Lors de son audition, le jeune gar-
çon a reconnu les faits, confirmant 
que sa complice était entrée dans 
un pavillon rue du Chemin Perdu 
à Maurepas après avoir forcé un 
volet. Concernant les violences, le 
garçon les a imputées à sa com-
plice. Le parquet de Versailles a 
pris une ordonnance de placement 

et le mineur a été conduit dans un 
foyer à Mantes-la-Jolie. 

Quant à sa complice, elle a refusé 
de répondre aux questions durant 
son audition pour ce qui est du fla-
grant délit lorsqu’elle a été vue par 

la propriétaire. Pour le dossier en 
préliminaire, elle n’a reconnu que 
partiellement les faits. Sur instruc-
tions du parquet, la mise en cause a 
été déférée en vue d’une audience 
de culpabilité devant le juge des 
enfants. n

Les Clayes-sous-Bois  
Un homme violent envers 
sa femme et ses enfants a été 
condamné à de la prison ferme

Maurepas Deux très jeunes cambrioleurs 
arrêtés par la police

Durant de nombreuses années, un homme alcoolique 
s’en est pris à sa femme, ses enfants et même sa sœur. 
La justice l’a condamné à de la prison ferme et lui a 
retiré son autorité parentale. 

Un jeune garçon et une jeune fille, appartenant à la communauté des gens du voyage, 
ont été arrêtés par la police pour plusieurs tentatives de vol par effraction. 

Le dimanche 21 mai, une course 
poursuite commencée sur le péri-
phérique parisien s’est terminée à 
Trappes. La voiture en question 
était une Renault Scénic avec à son 
bord quatre hommes âgés de 28 à 
39 ans. Le propriétaire du véhicule 
est domicilié à Élancourt.

Le conducteur a tenté  
à plusieurs reprises de percuter 

la voiture de la Bac

Durant la course poursuite, le 
conducteur a tenté à plusieurs 

reprises de percuter la voiture de 
la Bac (Brigade anti-criminalité) 
qui le suivait depuis Paris. Fina-
lement, c’est sur la D912 que la 
voiture a été stoppée par les poli-
ciers d’Elancourt, assistés de leurs 
collègues de Versailles, grâce à 
l’utilisation d’un Stopstick (une 
herse utilisée pour stopper les 
véhicules poursuivis par les forces 
de l’ordre). Les quatre hommes 
ont été interpellés et transportés à 
Paris et leur voiture a été enlevé 
par un garage. Il n’y a pas eu de 
dégât ni de blessé. n

Le mardi 16 mai, dans la rue 
Maximilien Robespierre à 20 h 
10, des policiers nationaux qui 
patrouillaient en voiture dans le 
secteur du Valibout ont fait l’objet 
de jets de projectiles. Ces objets 
lancés ont touché la voiture au 

niveau du montant de la portière 
avant côté passager. Il n’y a pas eu 
de blessé et aucune interpellation. 
L’armement collectif n’a pas été 
utilisé. Les projectiles lancés ont 
été récupérés pour les besoins de 
l’enquête. n

Le dimanche 21 mai à 21 h 45, la 
maison d’arrêt de Bois-d’Arcy a 
requiert l’intervention de policiers 
suite à des tirs de mortiers d’arti-
fice en direction des murs de la pri-
son. La Bac (Brigade anti-crimina-
lité) s’est rendue sur place mais n’a 
rien constaté. Ils ont néanmoins 
fait des recherches dans le sec-

teur et ont interpellé trois indivi-
dus mineurs, âgés de 16 et 17 ans, 
munis du matériel nécessaire pour 
pouvoir lancer des objets dans 
l’enceinte de la prison. Des pro-
duits stupéfiants ont été retrouvés 
sur eux, à savoir deux pochons de 
résine de cannabis d’un poids total 
de deux grammes. n

Trappes Une course poursuite 
commencée à Paris s’est terminée 
à Trappes

Plaisir Des jets de projectiles impactent une 
voiture de policiers

Yvelines Trois mineurs arrêtés près 
de la maison d’arrêt de Bois-d’Arcy

Quatre hommes à bord d’une Renault Scénic ont tenté 
d’échapper aux policiers depuis Paris. Leur folle course 
poursuite a pris fin à Trappes. 

FAITS 
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 PIERRE PONLEVÉ

 La justice a condamné un homme à de la prison ferme, car ce dernier insultait 
et frappait sa femme et ses enfants.
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Les policiers ont arrêté deux jeunes enfants issus de la communauté des gens 
du voyage, car ces derniers ont tenté à plusieurs reprises de voler des biens 
dans des habitations de Maurepas. 
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Des joueurs debout, le regard dans le 
vide, d’autres assis, la tête dans leur 
maillot, probablement en pleurs. 
Les attitudes en disaient long sur 
les conséquences de la défaite du 
Plaisir-Les Clayes handball (PL-
CHB) dans le derby yvelinois face 
à Houilles-Le Vésinet-Carrières 
(30-24), le 20 mai lors de la dernière 
journée de Nationale 3 masculine. 
La 13e défaite en 22 matchs pour 
les Plaisiro-Clétiens, qui devaient 
absolument l’emporter pour espérer 
sauver leur tête en N3. Il n’en a rien 
été. La belle remontée du club en 
seconde période n’efface pas une 1re 

mi-temps catastrophique, de l’aveu 
même de l’entraîneur, Benjamin 
Modeste. 

« On doit faire tout l’inverse de ce qu’on 
produit, analyse-t-il. Je pense que les 
joueurs ont joué avec le trouillomètre, 
et malheureusement, la balle est plus 
lourde, car on sait qu’on doit avoir un 
résultat positif. Houilles a entamé le 
match de la bonne manière, en nous 

mettant sous l’eau directement. Après, 
le sursaut d’orgueil sur la remontée 
est bon, mais si on pouvait arrêter de 
se mettre dans des situations où on est 
toujours à courir après le score… C’est 
ce qui nous fait un peu défaut depuis le 
début de l’année, on n’a jamais vrai-
ment maîtrisé un match du début à la 
fin, ou peut-être deux sur 22, c’est très 
peu. C’est ce qui fait défaut ce soir. » 

Plaisir-Les Clayes semblait en effet 
donné pour mort à la pause. Les 
visiteurs menaient 19-10 à l’issue 

d’un 1er acte à sens unique. Mais 
comme ils l’ont déjà fait cette saison, 
les Plaisiro-Clétiens se sont offert 
une remontada, portés, comme très 
souvent, par un public en feu au 
gymnase Hassler. Entre la 31e et la 
44e minute, les visiteurs n’inscriront 
pas le moindre but, tandis qu’en 
face, le PLCHB enchaîne les réali-
sations. 11-20, 12-20, 13-20, 14-20, 
15-20, 16-20, et même 17-20. La 
salle s’embrase. Plus que trois buts 
de retard, tout le monde se remet à 
y croire. De l’espoir à l’abattement. 

L’élan est arrêté par un penalty 
adverse. Houilles-Le Vésinet-Car-
rières reprend quatre buts d’avance 
à un quart d’heure de la fin. Ce sera 
aussi l’écart à la fin du match, pour 
un score final de 30 à 24 donc. 

« Si on ne pouvait passer  
qu’un an en Prénationale,  

ça m’arrangerait »

Les 13 buts de l’ailier gauche Dylan 
Miatoudila, meilleur marqueur du 
match, et meilleur buteur de la saison 
avec 158 réalisations, n’ont pas suffi. 
Plaisir-Les Clayes s’incline à l’issue 
d’un match résumant bien sa saison. 
« On laisse l’adversaire jouer et on ne 
joue pas notre jeu, on attend d’être en 
difficulté pour à ce moment-là se mettre 
à rejouer, et montrer qu’on mériterait de 
se maintenir, déplore Benjamin Mo-
deste. Après, c’est comme ça, au niveau 
comptable, on n’y est pas, on ne peut pas 
revenir en arrière. »  

Le compte n’y est pas en effet. 
Avec 38 points, Plaisir-Les Clayes 
figure parmi les six plus mauvais 
9es de sa poule de 12 équipes, et 
évoluera donc en Prénationale la 
saison prochaine. Une division que 
le club n’avait plus connu depuis 
2017, sous l’appellation de Plaisir 
handball club. À l’époque, Benjamin 
Modeste était le capitaine. Il se veut 
combatif et compte bien revivre 
cette expérience sur le banc cette 

fois et remonter le plus vite possible, 
si jamais il reste entraîneur du club. 

« On en discutera avec l ’ensemble des 
joueurs. En plus, il y a une nouvelle 
direction qui va arriver, rappelle- 
t-il. Je ne suis pas quelqu’un qui aban-
donne. J’ai vécu la montée en Natio-
nale 3 en tant que joueur, et je compte 
bien le refaire en tant qu’entraîneur. 
Donc on va discuter avec l ’ensemble des 
joueurs, [voir] qui reste, qui part, voir 
dans quels  secteurs il va falloir recru-
ter, mais c’est sûr qu’on ne lâchera rien, 
qu’on ne va pas  abandonner comme ça, 
et qu’il faudra compter sur nous l’année 
prochaine pour remonter directement, 
repartir au travail et à la guerre. Si on 
ne pouvait passer qu’un an en Préna-
tionale, ça m’arrangerait. » n

Historique. Les Cougars de Mon-
tigny-le-Bretonneux ont remporté 
le Challenge de France, disputé du 
18 au 21 mai à Sénart (Seine-et-
Marne) et Limeil-Brévannes (Val-
de-Marne). Une 1re dans l’histoire 
du club. « On est très contents, réagit 
le président ignymontain, José De 
Araujo, contacté par La Gazette. 
C’est la 1re fois qu’on va jusqu’au 
bout, d’habitude on est toujours sortis 
avant les demi-finales. Cette année, 
on a gagné dans un match qui a été 
assez fou. » 

Le lanceur ignymontain Yorfrank 
Lopez MVP de la compétition

En l’occurrence, la finale face au 
mastodonte Rouen, tenant du titre, 
dix fois vainqueur de la compé-
tition et vainqueur de 16 des 17 
derniers championnats de France, 
et qui faisait bien sûr figure de fa-
vori. Mais c’est bien Montigny qui 

l’a emporté (9-4), après 4 h 05 de 
combat, sous une forte chaleur. 

Pour en arriver là, Montigny a 
d’abord dû s’extirper de sa poule, 
qu’il n’avait pas franchie l’année 
dernière, lors d’une édition 2022 
disputée à domicile. Et tout avait 
encore mal commencé cette année, 
puisque les Cougars ont perdu leur 
1er match, contre Montpellier (5-
2).  « On savait qu’on pouvait revenir 
sur les autres matchs, on s’est remoti-
vés, on savait qu’on pouvait le faire », 
assure le président. Et Montigny l’a 
fait, avec des victoires face au Stade 
toulousain (10-1), puis Savigny 
(10-7), lors des matchs de poule 
suivants, avant d’éliminer les lo-
caux, Sénart, en demi-finale (8-5), 
puis donc de remporter cette finale 
d’anthologie face aux Huskies. 

José De Araujo salue notamment 
« la résilience de l ’équipe », la clé selon 

lui tout au long de la compétition. 
« On n’a rien lâché, on était tous por-
tés par un même objectif, aller chercher 
ce titre, estime le président. Tous les 
joueurs, même ceux qui étaient sur le 
banc, […] chacun a été au bout de soi-
même pour aller chercher ce titre. On 
a eu quelques blessures, des crampes, il 
faisait chaud, c’était le 4e jour de com-
pétition [au moment de la finale], les 
joueurs avaient plusieurs matchs dans 
les jambes. Tout le monde a apporté sa 
pierre à l ’édifice, on a joué en équipe, 
chacun est allé au bout de ce qu’il pou-
vait donner. » 

Si la victoire est collective, un 
homme a particulièrement brillé  : 
Yorfrank Lopez, meilleur lan-
ceur et MVP du tournoi. Il a bien 
sûr grandement contribué à la 
conquête de ce trophée qui assure 
à Montigny une place en coupe 
d’Europe B la saison prochaine, 
que le club va disputer pour la 

2e  fois de son histoire. Mais en 
attendant, il faudra revenir au pain 
quotidien du championnat, qui 
pourrait aussi permettre d’accéder 
à la grande coupe d’Europe en cas 
de titre en fin de saison, même si 
les résultats sont pour l’instant 
mitigés, avec cinq victoires et cinq 
défaites, et une 3e place de la poule 
de 12 équipes. Or, il faut finir dans 
les deux 1ers pour accéder aux play-
offs – l’objectif du club – et espérer 
poursuivre son rêve de réaliser un 
improbable doublé Challenge-
championnat. Sans crier victoire 

trop vite, le président assure que ce 
titre en Challenge de France aura 
des effets positifs sur la suite de la 
saison. 

« On a besoin de récupérer, physique-
ment et mentalement. On a une se-
maine pour récupérer. Mais ça remet 
vraiment l ’équipe dans une dyna-
mique gagnante. Je pense que ça va 
être plus bénéfique », argue-t-il. Dé-
but de réponse le 28 mai à domicile 
face à La Rochelle, lors d’un match 
où le stade Jean Maréchal devrait 
sans doute acclamer ses héros. n

Handball Plaisir-Les Clayes 
s’incline et descend en 
Prénationale

Baseball  
Montigny remporte le Challenge de France !

Malgré une belle remontée en 2e mi-temps, le club n’a pu 
rattraper son retard face à Houilles-Le Vésinet-Carrières 
(défaite 30-24) et est donc relégué en Prénationale. 

Les Cougars ont battu l’ogre rouennais en finale (9-4), le 21 mai, et s’adjugent 
ce trophée pour la 1re fois de leur histoire. Ils s’assurent par la même occasion 
une place en Coupe d’Europe B.

Porté par son public, Plaisir-Les Clayes, mené de neuf buts à la mi-temps, 
a repris espoir dans le second acte. En vain, le club s’incline 30-24 et est 
condamné à la relégation.
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Après une défaite inaugurale, les Cougars ont réalisé un sans-faute, conclu 
par un bras de fer remporté face à Rouen au terme d’une finale en 13 
manches, qui a duré plus de quatre heures.
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N2 féminine :  
Montigny conclut  
à la 5e place et par 
une victoire

C’était aussi le dernier match 
de la saison en N2 féminine ce 
week-end. L’AS Montigny-le-
Bretonneux terminait à domi-
cile par la réception de l’avant- 
dernier, Corbie. Les Ignymon-
taines se sont imposées (29-27) 
et finissent donc à la 5e place de 
leur poule de 12 équipes, avec 
12 victoires, un nul et 9 défaites. 
Elles repartiront dans cette divi-
sion la saison prochaine. 



c’est stylé
Composter !

SQY VOUS ÉQUIPE EN COMPOSTEUR ! 
en pavillon, en immeuble ou dans votre quartier

…JE NE RACONTE 
PAS D’SALADE…

Réservez votre composteur sur  

SQY.FR/COMPOSTEUR
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Les 27 et 28 mai, la ville des Clayes-
sous-Bois et l’association Geek’up 
family organisent la 2e édition du 
Geek’up festival, événement consacré 
à l’univers geek et la pop culture. Le 
parc de Diane accueillera de nouveau 
l’événement et, cette année, des invi-
tés de marque sont attendus, puisque 
deux acteurs britanniques ayant 
notamment joué dans la saga Harry  
Potter seront présents : Josh Herdman 
et Louis Cordice, incarnant respecti-
vement les personnages de Gregory 
Goyle et Blaise Zabini, deux élèves de 
Serpentard amis de Drago Malefoy. 
Les deux acteurs se prêteront au jeu 
des photos et des autographes. Les 
tarifs s’élèvent à 20 euros pour une 
dédicace ou une photo avec un acteur 
(25 euros pour dédicace + photo), et 
40 euros pour dédicace et photo avec 
les deux acteurs. 

Les fans du célèbre sorcier pourront 
aussi tester le quidditch. Ils ne seront 
pas les seuls qui devraient être ravis. 
Les inconditionnels de Star Wars 
pourront eux s’essayer au sabre laser 
grâce à des initiations animées par 
l’Académie de sabre laser de SQY, 
tandis que les adeptes du cosplay 
pourront venir avec leur plus beau 

déguisement puisqu’un concours 
aura lieu (sans oublier une bande so-
nore pour l’entrée du défilé). Le tout 
sous l’œil de Julie the adventurer, cos-
playeuse professionnelle plaisiroise et 
sosie officiel de Lara Croft (lire notre 
édition du 27 août 2019), ainsi que 
Johnnypen, sosie officiel de Lucky 
Luke, qui jugeront les candidats. 

Camp médiéval, jeu de piste ou en-
core jeux de rôle seront aussi propo-
sés. Artistes peintres, auteurs, illus-
trateurs, libraires, éditeurs, créateurs, 
ou encore représentants d’enseignes 
en lien avec les thèmes du festival se-
ront aussi présents et/ou exposeront 
leurs produits. Les billets d’entrée 
au festival sont aux prix de 5 euros 
(pour un jour) et 8 euros (pour l’en-
semble du week-end). À noter que 
pour chaque billet acheté, 1 euro sera 
reversé à la Ligue contre le cancer. 
L’année dernière, lors de la 1re édi-
tion, c’était  Les Restos du Cœur qui 
étaient associés à l’événement, qui 
avait permis de récolter 709 euros de 
dons. Billetterie, programme com-
plet sur les animations, inscriptions 
au concours de cosplay et détails sur 
les autres activités à retrouver sur 
geekupfestival.fr. n

C’est l’une des figures actuelles du jazz 
et elle se produit au Théâtre de Saint-
Quentin-en-Yvelines (TSQY), à 
Montigny-le-Bretonneux, le 25 mai 
à 20 h 30. Stacey Kent y donnera 
un concert symphonique, accompa-
gnée de l’Orchestre national d’Île-
de-France. La chanteuse américaine 
âgée de 58 ans interprétera notam-
ment les titres de son album I know 
I dream : The Orchestral sessions, sorti 
en 2017. L’un des 20 albums qu’elle a 
sortis depuis 1997. « Son phrasé délicat 
et sa rythmique chaloupée illuminent les 
grands standards du jazz ou les clas-

siques de la chanson, décrit le TSQY. 
Depuis Close your Eyes (1997), son 
1er album, Stacey Kent nous envoûte par 
son timbre, clair et sensuel. Interprète 
d’exception, elle aborde avec élégance 
tous les répertoires, du Great american 
songbook à la bossa nova, en passant 
par la chanson française. Sans excès ni 
démonstration technique, elle révèle 
l’essence mélodique des titres qu’elle s’ap-
proprie avec cette douce intensité qui est 
sa signature vocale, reconnaissable entre 
mille. » Durée 1 h 20, les tarifs des 
places vont de 6 à 30 euros, réserva-
tions via kiosq.sqy.fr. n

Et c’est un sentiment qu’il faut déjà 
que nous combattions je crois. C’est le 
titre du spectacle proposé au théâtre  
Coluche, à Plaisir, le 26 mai à 
20 h 30. « Une enquête passionnante 
sur le détournement d’images et la pos-
sible manipulation des spectateurs par 
les médias  », résume le théâtre sur 
son site internet. Au cœur de la mise 
en scène, signée David Farjon et la 
compagnie Légendes urbaines, le 
thème de la banlieue.  « Un reportage 
sur la banlieue diffusé par une grande 
chaîne de télé  fait sensation en 2016. 

Les comédiens mènent l’enquête à tra-
vers  des personnages qu’ils incarnent, 
journalistes, témoins. Fiction et  docu-
mentaire cohabitent pour nous mettre 
en prise directe avec  le monde dans 
lequel nous vivons. Que dit ce sujet télé? 
Qui l’a  commandé? Vérité ou manipu-
lation  ? Dans un dispositif technique  
astucieux, le spectacle démonte le mythe 
d’une certaine vision de  la banlieue 
portée par les médias », peut-on lire sur 
le synopsis. Durée 1 h 30, les prix des 
places vont de 8 à 22 euros, réserva-
tions via kiosq.sqy.fr. n

Une exposition photo sur l’abbé 
Pierre… photographe. L’homme 
d’Église décédé en 2007 était aussi 
un passionné de photographie. 
Une « facette souvent méconnue de cet 
homme généreux », indique la ville de 
Coignières, qui organise cette expo-
sition, intitulée L’abbé Pierre photo-
graphe, à l’espace Daudet. Attention, 
il ne reste que quelques jours pour 
la visiter puisqu’elle dure jusqu’au 
26  mai. La municipalité coignié-

rienne a décidé cette année de mettre 
à l’honneur l’abbé Pierre dans sa pro-
grammation et a déjà organisé divers 
rendez-vous en lien avec celui qui fut 
le fondateur d’Emmaüs. L’objectif 
est d’« éveiller les consciences autour des 
valeurs cardinales (la solidarité, l’inclu-
sion, l’entraide, l’ouverture aux autres 
et à la différence, l’aide aux personnes 
fragiles et démunies, le soutien en ma-
tière de logement et d’emploi, la défense 
de l’environnement et des ressources…) 

de l’abbé Pierre  », avançait la Ville 
dans son magazine de février-mars-
avril dernier. 

En parallèle, une exposition du Coi-
gnières foyer club est à l’affiche sur le 
même lieu et aux mêmes dates. Elle 
permet une « mise en lumière des créa-
tions originales des artistes amateurs des 
sections modelage, sculpture et peinture 
de l’association  », indique la com-
mune. Détails au 01 30 62 36 00. n

Les Clayes-sous-Bois  
Deux acteurs de la saga Harry 
Potter présents pour le retour 
du Geek’up festival 

Montigny La jazzwoman Stacey 
Kent au théâtre de Saint-Quentin-en-
Yvelines ce jeudi

Plaisir Un spectacle qui « démonte 
le mythe d’une certaine vision de 
la banlieue portée par les médias »

Coignières La Ville rend hommage à l’abbé Pierre 
à travers une exposition

La 2e édition de cet événement mettant à l’honneur  
l’univers geek et la pop culture se tient les 27 et 28 mai 
au parc de Diane. Les acteurs Josh Herdman et Louis 
Cordice seront notamment au rendez-vous. 

La chanteuse américaine sera notamment accompagnée 
de l’Orchestre national d’Île-de-France lors de ce concert 
symphonique, le 25 mai. 

Le spectacle Et c’est un sentiment qu’il faut déjà que nous 
combattions je crois, joué le 26 mai au théâtre Coluche, évoque 
la question des préjugés liés au détournement d’images. 

L’exposition L’abbé Pierre photographe est à l’affiche à l’espace Daudet jusqu’au 26 mai. 

La culture était le thème du 
2e Groupe action projet (GAP) de 
Guyancourt, qui donnait l’occasion 
à 12 habitants de travailler avec la 
municipalité à la programmation 
culturelle de la commune. «  Les 
membres du GAP ont travaillé avec 
les spécialistes de la culture de la Ville 
pour appréhender au mieux le choix 
d’un spectacle ou d’une exposition, 
précise la municipalité. Ils se sont 
interrogés sur les critères à prendre en 
compte, ont découvert les difficultés de 
programmer des événements culturels, 
se sont questionnés sur la création et 
sur les types de spectacles susceptibles 
d’attirer la curiosité des habitants. »

Et les événements travaillés dans le 
cadre de ce GAP se déroulent ces 
prochains jours. D’abord, l’exposi-
tion Être à la ville, du photographe 
guyancourtois autodidacte Dae Han, 
à l’affiche jusqu’au 22 juin à l’hôtel 
de ville et dont le vernissage a lieu 
le 25 mai à 18 h 30 en présence des 
membres du GAP et de l’artiste. Le 
2e rendez-vous en lien avec le GAP 
a lieu le 30 mai à 20 h 30 à la ferme 
de Bel Ébat. Il s’agit d’un spectacle 
de danse intitulé Volt, «  incarnant 
l ’élan vital et le vent de la révolte qui 
firent naître les Printemps arabes », fait 
savoir la Ville. Entrée gratuite, réser-
vations sur kiosq.sqy.fr. n

Guyancourt Deux événements liés au 
GAP sur la programmation culturelle 
à l’affiche dans la commune

Le centre social du Pont du Rou-
toir, à Guyancourt, accueille le 
27 mai, du 15 à 16 h, une confé-
rence sur le raï. Celle-ci sera sui-
vie, d’une exposition, accessible de 
16 h à 18 h, au sujet de ce style 
de musique originaire d’Algérie, 
et d’un buffet. Renseignements 
au 01 30 43 00 35. n

La salle Jacques Brel, à Montigny- 
le-Bretonneux, accueille le 27 
mai à 20 h 30 un concert de 
musique brésilienne. Il réunira 
deux musiciens spécialistes des 
musiques du Brésil : Renato Ve-
lasco à la guitare et Paul Mindy 
aux percussions. Ces derniers ont 
rencontré les classes de guitare 
et percussions du conservatoire. 
Ainsi, les élèves présenteront en 
1re partie des pièces représenta-
tives de la musique brésilienne, 
avant de laisser place aux deux 
artistes invités. Les tarifs des 
places vont de 3 à 13,10 eu-
ros, réservations via billetterie. 
montigny78.fr. n

Guyancourt  
Le raï à l’honneur 
lors d’une 
conférence et d’une 
exposition

Montigny-le-
Bretonneux Le Brésil 
à l’honneur lors 
d’un concert salle 
Jacques Brel

Le vernissage de l’exposition photo de l’artiste Dae Han 
et le spectacle de danse Volt, dont la programmation a 
été coconstruite avec les habitants et la Ville, ont lieu 
respectivement les 25 et 30 mai. 

Le parc de Diane accueillera la 2e édition du Geek’up festival les 27 et 28 mai. 
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 Vous avez une information  
à nous transmettre ? 

Un évènement à annoncer ?  
Des précisions à nous apporter ?  

Un commentaire à faire ? 
Contactez la rédaction !

redaction@lagazette-sqy.fr
La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines

12, avenue des Prés  
78180 Montigny-le-Bretonneux 

Tél. 01 34 81 28 71

SUDOKU : niveau facile SUDOKU : niveau difficile

Ces grilles Sudoku vous sont proposées grâce à Thibaut Bernard, auteur  
du logiciel gratuit et libre de diffusion du site internet alphaquark.com.

Solutions de La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines  
n°221 du 16 mai 2023 :
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Vous êtes entrepreneur, 
commerçant, artisan,  
vous désirez passer votre publicité 
dans notre journal ?

pub@lagazette-sqy.fr
Faites appel à nous !



* Sur inscription

ENTRÉE GRATUITE

sortir-yvelines.fr
yvelines-infos.fr

Les Yvelines célèbrent la petite reine !

VÉLODROME NATIONAL
SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

SAMEDI 3 JUIN
Village d’animations • 10h – 18h

(Atelier réparation vélo , baptêmes sur piste*) 

Spectacle de la compagnie Pérégrin’ • 18h15
Color run * • 19h

Concert de l’Orchestre de l’Alliance • 20h

 DIMANCHE 4 JUIN
Village d’animations • 10h – 18h

(Baptêmes BMX *)


